

# EL EBRO

Diario de Tortosa

Año III

Núm. 478

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Lunes 28 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palan. núm. 2.  
 ADMINISTRACIÓN: Librería Voltes, Angel 7.  
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

### Resolución apostólica

Inclinarse la cabeza al nombre de Jesús.

## Diario religioso

**JULIO**  
 Sale el sol, 4'46. Se pone, 7'26.  
**29**  
**MARTES**  
 S. Marta y Beatriz

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 9 misa conventual.

#### SANTIAGO

Continúa la novena á este Santo á las 6 de la tarde.

#### DOLORES

Hora Santa, con expoición y meditación, á las 6 de la tarde.

#### Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

## El León de Bretaña

¡Ha sido una revelación!

Para los que creían que todo estaba podrido en Dinamarca, que Sodoma y Gomorra habían encarnado en París, y que la gran metrópoli estaba definitivamente prostituida, ha sido verdaderamente una revelación el espectáculo de la semana última, en el que los católicos parisienses han hecho destacar su figura con el vigor y el colorido de los mejores tiempos.

Eran los francos de Clodoveo, los hijos de S. Luis, los satélites de Juana de Arco, los leones de Bretaña, los que, de repente, aparecieron en medio del boulevard, y cual si fueran á resucitar las proezas de la Vendée han gritado ¡viva Cristo! ¡viva la libertad!

La sorpresa que al mundo todo ha debido de producir la resurrección del *esprit* católico francés no hay para que ponderarlo.

Bien lo revelan los grandes rotativos de ailende y aquende el Pirineo con la explosión de escándalo que ha causado en sus columnas la inesperada *revolución* armada por el supuesto *interfecto* clericalismo.

No ha sido empresa fácil para los modernos jacobinos franceses el cie-

rrer de los colegios congregacionistas y la expulsión de los religiosos maestros de lo más granado de la juventud parisién. A la imposición tiránica de un poder tan enemigo de Cristo, como de la libertad, han respondido, como un solo hombre, todos los que en la vecina República sienten todavía en sus venas el ardor de la sangre que dió impulso á los héroes de las Cruzadas.

No impunemente Mr. Combes ha podido dar la bofetada á Cristo y el trallazo á la libertad.

El León de Bretaña, de que habla elocuentemente el cínico Bonafoux en el *Heraldo de Madrid*, no dormía esta vez; estaba ojo avizor al ministro liberticida y aguardaba con soberana majestad la hora de agitar sus doradas y flamantes melenas, el momento oportuno de dar el retumbante rugido para que los cien mil hijos de San Luis, alzándose enardecidos, dieran una batalla redentora contra la infamia esclavista y el despotismo modernista, preconizados por el socialismo de una república lindante ya con el régimen de los boxers chinos y las bandas turcas asesinos de los cristianos de Armenia.

¡Ojalá que la acometividad bretona prenda su contagio á los hijos de Pelayo, y que éstos, volviendo por el honor de sus cristianas tradiciones, por la libertad y por Dios, resuciten también, y á manera de falanje se lancen al combate y hagan astillas el árbol del liberalismo, aventen sus ramos y devuelvan á España con su honra la libertad perdida!

JOSÉ MATAMOROS.

## Consejos y prácticas masónicas

Uno de los principales y activos miembros de la secta, escribiendo á su jefe acerca del asesinato colectivo ó individual, dice:

“¿Qué utilidad se saca de matar á un hombre? Únicamente la de asustar á los timoratos y apartar de nosotros los ánimos valerosos y esforzados. Nuestros predecesores no comprendían toda la fuerza del miedo, la cual no debe emplearse en derramar sangre de un individuo aislado, aunque sea un traidor, sino más bien entre la generalidad y la masa del pueblo. No individualicemos el crimen, generalicémoslo, por el contrario, hasta elevarlo á la altura del patriotismo y del odio contra la Iglesia. Una puñalada no significa ni produce cosa alguna. ¿Qué le importa al mundo algunos cadáveres tirados en medio de la calle por la venganza de las sociedades secretas? El mundo no dispone de tiempo suficiente para prestar oídos á los ayes de la víctima, sino que sigue su camino, y ni siquiera se acuerda de haberlos oído. Sólo nosotros podemos detener sus pasos. Si el catolicismo, lo mismo que la monarquía, no experimentan temor alguno á los más acerados puñales, uno

y otra base del orden social, pueden arruinarse á impulsos de la corrupción; por lo tanto, no nos cansemos de corromper ahora y siempre. (Más adelante veremos como al presente se han combinado el asesinato y la corrupción.)”

“Con fundamento decía Tertuliano, que la sangre de los mártires engendra cristianos, y ya que es cosa resuelta en nuestros consejos, que no haya más cristianos, no aumentemos el número de los mártires, antes popularicemos el vicio entre las turbas, Hagamos que lo respiren por sus cinco sentidos, que lo beban, que se saturen de él, teniendo presente que esta tierra en que sembró el aretino, está siempre dispuesta á recibir lúbricas enseñanzas. Formemos corazones viciosos, y los católicos se acabarán. Apartemos al sacerdote del trabajo, del altar y de la virtud; procuremos sagazmente ocupar en otras cosas sus pensamientos y acciones, hagámosle holgazán, glotón y patriota, y será en breve ambioso, maquinador y perverso; de este modo cumpliremos nuestra tarea mejor que embotando en los huesos de algunos infelices la punta de nuestros puñales.”

Nuestra empresa debe ser, y es la corrupción por mayor, la corrupción del pueblo por medio del clero, y la del clero por medio de nosotros, la corrupción, con la cual hemos de lograr un día precipitar á la Iglesia en la tumba. No ha mucho que un amigo se burlaba filosóficamente de nuestros proyectos, y decía: *Para suprimir al catolicismo deberta empezarse por suprimir á la mujer.* Hasta cierto punto la idea es verdadera; pero ya que no es posible realizarla y suprimir la mujer, corrompámosla junto con la Iglesia. *Corruptio optima, pessima.* Grandiosa es la obra, y puede seducir á hombres como nosotros; no nos apartamos, pues, de ella por miserables satisfacciones de personal venganza. El mejor puñal para dar muerte á la Iglesia es la corrupción. Manos á la obra, pues, y no la dejemos hasta verla del todo concluida.”

Tan bien lo supieron hacer estos malvados, que ellos mismos se espantaron de su resultado y fué la principal causa de destrucción de su sociedad, pero los resultados y plan subsisten.

## Protesta del Cardenal Richart

S. E. el Cardenal Richart, Arzobispo de París, ha dirigido una carta al presidente de la República francesa, protestando contra la clausura de las escuelas.

No pudiendo insertar íntegro el hermoso documento por su mucha extensión, nos limitaremos á copiar algunos párrafos.

Después de hacer constar que nada ha hecho necesaria la violenta medida adoptada y que los directores de las escuelas están provistos de los títulos que la ley exige, se expresa así:

“El único motivo que se puede alegar es que la enseñanza se daba en estas escuelas con arreglo á los principios de la fé católica y que los maestros pertenecen á los Congregaciones religiosas.”

Las sectas masónicas, por otra parte, no se ocultan para afirmar que debe excuirse de la educación de los niños toda idea cristiana. Esto es la opresión violenta de las conciencias, impuesta á las familias.

Tenemos el deber y el derecho como Obispo, de protestar en nombre de las familias contra esta opresión, que es la más dolorosa de todas.

Hay que observar que esta opresión ha sido, si se puede hablar así, sabiamente preparada por las sectas anticristianas. En 1882 una ley escolar borró la enseñanza de la Religión del programa de las escuelas públicas.

Cuatro años después se prohibía á los maestros congregacionistas el acceso á las escuelas públicas, declarando que por ser católicos enseñarían cosas que el Estado no puede dejar decir á los maestros que sostiene.

La clausura simultánea de cerca de tres mil escuelas no tiene otra razón que la de destruir la enseñanza religiosa en las escuelas libres, después de haberlas excluido de las escuelas públicas.”

Después de discurrir acerca de lo ilegal de la clausura, de asentarse que por ese camino no se va á la paz anhelada y de demostrar la bondad de la Religión y de la enseñanza católica, dice el arzobispo de París:

“Las sectas masónicas trabajan extraordinariamente para mantener la división, atacando á las instituciones cristianas.”

Por lo que á nosotros se refiere, señor presidente de la República, continuaremos con la ayuda de Dios, cumpliendo con nuestro deber de Obispo, y de Obispo francés.

Defenderemos la libertad de las almas; defenderemos la libertad de las familias cristianas en la educación de sus hijos; defenderemos todas las libertades honradas, que son derechos del ciudadano.

No pedimos privilegios, pero si pedimos que los católicos no sean privados de los derechos que pertenecen á todos los ciudadanos franceses.”

El Cardenal Richart termina expresando su esperanza de que Francia no se dejará despojar de las santas creencias que constituyeron su fuerza y su gloria, asegurándole el primer lugar entre las naciones.



## Un héroe de la ciencia

Actualmente se discute en París un problema médico de gran trascendencia, cual es si la tuberculosis de la raza bovina puede transmitirse a las personas.

Sabido es que el célebre doctor Koch lo niega, y aunque su opinión es autorizadísima, por ser de él, muchos médicos opinan lo contrario, queriendo demostrar que esa terrible dolencia es transmisible.

El mayor antagonista del médico alemán es otro compañero suyo de París, Mr. Garnault.

Después de demostrar teóricamente la equivocación Koch, ha entrado en la práctica, y justo es reconocer su heroísmo en bien de la humanidad.

Porque el doctor Garnault, que disfruta salud, se ha practicado él mismo la inoculación del bacilo tuberculoso para demostrar, como ya decimos, que la tuberculosis bovina puede comunicarse al hombre.

Al efecto se inyectó diez centigramos, procedentes de una masa tuberculosa tomada del hígado de una vaca atacada de la enfermedad.

El humanitario médico se ha expresado ante sus compañeros de la manera siguiente, sobre poco más o menos:

—He hecho una segunda inoculación, mayor que la primera; ante testigos me introduje en el brazo derecho un fragmento de materia tuberculosa y he podido, á fuerza de precauciones, evitar el flemón.

Tengo, pues, incorporados á mi carne los tubérculos bovinos.

La operación que me he impuesto es de lo más grave, ya lo conozco; puede costarme la vida dentro de seis ó siete semanas, pero tan pronto me aperciba que los ganglios atacados de la infección me haré operar por un cirujano y perderé el brazo, pero salvaré la vida.

Al mismo tiempo probaré que tengo razón.

Comienzo á sufrir ligeramente, el brazo y los dedos están algo anqui losados, pero esto lo achaco á la fiebre.

De todos modos, espero con calma el resultado de mi tentativa.

No hallamos palabras suficientes para enaltecer á este mártir de la ciencia.

Tal vez, como él mismo dice le cueste la vida, y ¿por qué?

Por resolver un problema interesantísimo á la humanidad: por hacer adelantar algo más á la ciencia de curar.

El sacrificio de ese hombre es digno de premio; merece que nadie lo olvide.

## El "pilar," de la elocuencia

Se ha notado que cada nuevo académico pronuncia su discurso de cara al pilar Sudoeste de la Sala de la Academia Francesa.

¿Se sabe por qué?

Helo aquí.

El abate Maury acababa de ser elegido miembro de dicha Academia; pero poseyendo un órgano vocal muy débil y conociendo las malas condiciones acústicas del local, temía un fracaso.

Algunos días antes de su recepción, fué á la sala y comenzó á ensayar la voz; volviéndose lentamente, notó que el pilar susodicho era el que devolvía mejor el sonido.

Llegado el día, el éxito del orador fué inmenso; éste comunicó el secreto al secretario del Instituto, y desde en-

tonces, es decir desde 1819, este pilar es la base de la elocuencia académica.

## NOTICIAS BREVES

Desde el Cairo anuncian que ayer se registraron en aquella ciudad 115 invasiones del cólera.

Se teme que haya muchos casos de que no tienen noticia las autoridades.

—En la isla de la Trinidad, según despachos de Kingston (Jamaica), se ha descubierto un abundante manantial de petróleo.

—A 3.000 asciende ya el número de solicitudes de retiro de oficioles de la reserva recibidas sólo en la sección de infantería del ministerio de la Guerra, sin contar las de las de otras armas y cuerpos.

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* publica, aprobada, una propuesta concediendo el pase á dicha situación á 92 oficiales.

—Un tren de viajeros ha chocado en la línea de Pensilvania con un vagón de mercancías.

La violencia del encuentro fué tan grande, que varios coches quedaron destrozados.

El número de víctimas asciende á 4 muertos y 15 heridos.

—El obispo de Sión fué anoche obsequiado con una serenata.

Los militares subieron á saludarle á la casa del Deán donde se hospeda.

Hoy ha recibido un centenar de telegramas felicitándole por el resultado del Congreso.

—El Gobierno francés ha acordado ya los honores que deberán hacerse á la reina madre de España á su paso por Bayona.

Se le demostrará las simpatías que Francia siente por España.

—El ministro de la Gobernación ha recomendado á los gobernadores y alcaldes el más exacto cumplimiento del descanso dominical.

—"The Daily Mail," cree que las potencias se negarán á aceptar la invitación de Rusia para una conferencia internacional, en que se adopten acuerdos para evitar las perturbaciones que producen los trusts.

Se cree que el gabinete de San Petersburgo formulará una nueva proposición de carácter general, sin prejuzgar las soluciones que habrá de adoptar la conferencia.

—En la villa de Vellmí (Guadalajara), un incendio, que dura todavía, ha destruido 20 casas y amenaza propagarse á otras.

—En San Sebastián un tren arrolló á una anciana que había ido á la estación á esperar á su hijo.

—Ha fallecido en Barcelona el celebrado pintor D. Baldomero Galofre.—R. I. P.

—Ladrones modernos —En Madrid los cacos *limpiaron* un establecimiento, y no pudieron ser habidos, porque escaparon en bicicleta. Si hubiesen ido á pié, es posible que tampoco la policía les hubiese echado el guante.

—En Alicante, estando de servicio en las afueras un cabo de consumos, se le acercó un sugeto, el cual le propinó una soberana paliza con un bastón que llevaba.

El apaleador se retiró, pero volvió al poco rato, armado de tercera, disparando sobre el cabo varios tiros, que le dejaron gravemente herido.

Una pareja de carabineros detuvo al agresor, el cual resultó ser consumero y enemigo del cabo herido.

—Escriben de Tánger que en aque-

lla ciudad se promovió un escándalo por haber renegado de su religión, para convertirse al islamismo, un americano, que llegó de Gibraltar con dicho propósito.

Para lograr sus deseos se presentó ante Sidi Mohamet Torres, el cual lo envió al kadí de cuya morada salió el yanqui, momentos después vistiendo un rico traje musulmán, amotinándose contra él muchos moros.

La creencia general es que el tal americano, poseedor de una gran fortuna, quiere por este medio penetrarse con las costumbres más fanáticas de los musulmanes y poder con entera libertad penetrar en sus santuarios y mezquitas.

—Se ha recibido en Lisboa la desagradable noticia de que frente á Horta, en las Islas Azores, ocurrió hace pocos días una terrible erupción volcánica submarina, observando los aterrizados habitantes de la costa como del fondo del mar salían hasta algunos metros fuera de la superficie enormes rocas incandescentes que convertían la atmósfera en un infierno.

## IGLESIA DE JESÚS

*Fiesta de San Ignacio de Loyola, fundador de la Compañía de Jesús*

El jueves 31 de Julio, día de San Ignacio, á las seis y media celebrarán su primera Misa en los altares de la iglesia, los Padres recién ordenados. En la Misa que se celebre en el altar mayor se dará la Comunión general á las asociaciones piadosas erigidas en el mismo templo y á los demás devotos del Santo.

A las nueve y media, Misa solemne con asistencia del excelentísimo e ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis: oficiará el M. I. Sr. D. Ramón Tedó, Canónigo Secretario de Cámara. El panegérico del Santo Patriarca estará á cargo del R. P. Ramón Sellas, de la Compañía de Jesús, y terminada la Misa, se cantará la marcha de San Ignacio.

Por la tarde á las cinco y media, se expondrá S. D. M., se cantará el Trisagio, y rezadas las Letanías de los Santos, se dará la solemne bendición con el Santísimo, concluyéndose con la Adoración de la Reliquia del Santo.

A. M. D. G.

*Nota.*— Pueden ganar indulgencia plenaria todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visitaren el día de San Ignacio dicha iglesia y rogaren á intención del Sumo Pontífice. (Concesión perpetua hecha por la Santidad de Gregorio XV el día 8 de Junio de 1622).

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis concede 40 días de indulgencia á cuantos asistieren á cualquiera de los sobredichos cultos religiosos.

## CRÓNICA

Ayer, á la una de la madrugada, falleció repentinamente en esta ciudad el juez de 1.ª instancia de este partido D. Dionisio Calvo. R. I. P.

A las cuatro de la tarde fué conducido su cadáver á la última morada, llevando las cintas del féretro los señores actuarios D. Diego Quinzá y D. Isidoro Sabater, el abogado don Luís Lluís, D. Antonio de Monasterio, notario, D. Manuel Rubio, procurador y D. Manuel Martí, comerciante. Presidían el duelo el M. I. Sr. Ar-

cediano de este cabildo D. Antonio Piña, el teniente de Alcalde Sr. Alemany, los señores Juez y Fiscal Municipal D. Luís Bau y D. Francisco Rosés y un señor Comandante del Batallón que guarnece esta plaza.

Muchos amigos particulares formaban el acompañamiento.

Damos á la familia del difunto nuestro más sentido pésame.

\* En el convento de la Purísima Concepción Victoria de ésta, se ha procedido hoy á la elección de cargos de la reverenda Comunidad.

Como era de esperar, ha resultado reelegida para Superiora la Madre María Francisca de la Santísima Trinidad, en el Siglo Francisca Vergés, cuya prudencia y tino para dirigir la Comunidad se han puesto de relieve en las otras veces que ha desempeñado el mismo cargo. Durante el tiempo de su dirección se ha transformado casi por completo el edificio del convento, en el cual se han practicado importantísimas mejoras y el personal de la Comunidad ha aumentado considerablemente, siendo en la actualidad en número de treinta y tres las religiosas en él existentes.

También ha resultado dispensada para el cargo de Sacristana Sor Rosario Canalda Forés.

\*\* Ayer fué uno de los días en que apretó más el calor. Por la noche, á las diez, cayó una ligerísima lluvia, observándose en distintos puntos del horizonte vivo relampagueo. Hoy sopla algo el viento, por lo que la temperatura es un poco menos elevada que ayer.

\* Estos días se han celebrado en la ciudad de Burriana con inusitado esplendor las fiestas de Santa Teresa y Nuestra Señora del Carmen, habiendo sido los oradores sagrados don Justo Martínez Pbro. y el P. José de Calazanz, quienes han pronunciado elocuentes sermones, confirmando la fama de notabilísimos predicadores que tienen adquirida.

En la última de las fiestas, organizóse una lucidísima y concurrida procesión logrando con sus esfuerzos los RR. PP. Carmelitas atraer á toda la ciudad para asistir á dicho acto religioso, ó para contemplarlo devotamente.

En estos últimos días ha visitado por dos veces aquella ciudad, el Muy Ilustre Sr. Capitan de nuestro Cabildo Catedral, Dr. D. Manuel Rius, acompañado del Rdo. Sr. Beltrán Catedrático de este Seminario, y del Dr. Borrás, de Vinaroz.

\*\* Procedente de Barcelona y en el tren exprés que llega á esta á la una de la tarde, llegó ayer á esta ciudad el Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tío.

Salió á la estación para recibirle su familia y amigos.

\* Hoy que los vecinos de la calle de Santa Ana tenían el propósito de dar una serenata en obsequio á su Patrona, han tenido que suprimirla por estar enfermo de gravedad una persona habitante en la misma.

\*\* Los cómplices de Cecilia Aznar, autora del crimen de la calle de Fuencarral, han llegado esta mañana á Madrid.

\* Se ha hecho cargo del Juzgado de 1.ª instancia de esta ciudad el joven abogado D. Luís Bau.

\*\* Desde el 1.º de Agosto próximo quedará levantada la veda para caza de palomas torcaces, tórtolas y codornices, con arreglo á lo que dispone el art. 17 de la nueva ley de caza. Solo se permitirá cazar en los terrenos donde se haya verificado la recolección, aunque se encuentren en el campo las gavillas.



\*\* Volvemos á recordar á nuestros lectores, que el día último del corriente mes termina el plazo para adquirir sin recargo las cédulas personales.

\*\* En los juicios señalados para la presente semana en la Audiencia provincial de Tarragona, consta para el día 1.º de Agosto, el siguiente:

Causa del Juzgado de Tortosa; delito fraude contra J. A. M.; ponente, Sr. Soler; abogado, Sr. Valls; procurador, Sr. Serrano.

\*\* A su instancia ha sido trasladado al faro de Ciudadela (Menorca), el torrero del faro de Vinaroz don Julián Lesa Gimenez.

A este señor le reemplaza el torretero mayor don Raimundo Sendra, que servía el de la Ciudadela (Menorca).

\*\* El vecino de La Cenja don José Ferré Verge, ha solicitado el deslinde del monte del Estado denominado "Refalgeri", de aquel término municipal.

\*\* La Guardia civil de Alcanar, participa haber encontrado en la playa Punta de la baña, término de San Carlos, el cadáver de una niña de 10 á 12 años, con los brazos, hombros y cabeza completamente sepultados por la arena.

\*\* Procedente de Valencia, pasó anteanoche en dirección á Barcelona, el ex-ministro de la Guerra general Azcárraga.

\*\* Por la Capitanía general de esta región, se ha dispuesto que los jefes y oficiales del regimiento infantería de Luchana, usen el traje de *guingón*.

\*\* Comunica la Guardia civil de Vimodri, que se ha fugado de la cárcel el preso de tránsito de Castellón á Tremp José Manuel Porcel.

Se ha teleografiado la noticia á los comandantes de los puestos, además de salir en diferentes direcciones las parejas de la citada población en busca del fugitivo.

\*\* Leemos en un periódico de Tarragona, que se ha suprimido el Vice-Consulado de Francia en Tortosa, encargándose el consulado de aquella ciudad de los asuntos que correspondían al centro suprimido.

**Omega** HORA PRECISA. Afinación perfecta, —Instantaneidad en poner en hora. Antigua Relojería de D. J. Grego y Valls.

## Variado

### Un príncipe indio en el Vaticano

Al visitar hace pocos días el Maharajah de Tangora al venerable León XIII, le hizo el regalo de algunas barras de oro del que se extrae de las minas que posee aquel príncipe en la India.

En cambio de las barras de oro recibió Su Alteza del Pontífice la bendición y algunas medallas del jubileo.

### Un hecho curioso

Telegrafía el corresponsal que tiene en Orán un periódico de Londres que en un punto situado no lejos de aquella población africana un tren de pasajeros fué detenido durante muchas horas en medio de la vía por las masas enormes de caracoles que cubriendo por completo los rieles hacían imposible el movimiento de las ruedas.

Lo mismo que cuando se trata de una copiosa nevada en las partes del Norte, tuvo que abrir una numerosa

brigada de peoes camineros con palas un paso para el convoy.

Se ha descubierto, según dice una revista extranjera, en los bosques de la India una planta muy extraña que posee en alto grado fuerza magnética. La mano que le arranca una hoja recibe inmediatamente una conmoción igual á la que produciría el conductor de un carrete eléctrico.

A distancia de seis metros actúa sobre una aguja magnética, y la acción, que es poderosísima hácia las dos de la tarde, resulta casi ineficaz durante la noche.

Cuando hay tormenta, la intensidad aumenta hasta tomar proporciones alarmantes.

En tiempo de lluvia la planta parece que desfallece, y se dobla cuando hay tempestad con truenos, quedando sin fuerza aun cuando se la cubra con un paraguas.

No se siente entonces efecto alguno al romper sus hojas, y la aguja magnética no es afectada aunque se coloque junto á ella.

Es importante también notar que en donde crece esta planta no se encuentra ningún metal magnético, como el hierro, ó el níquel, lo cual es prueba innegable de que la fuerza eléctrica pertenece exclusivamente á la planta misma.

## TELEGRAMAS

### En honor de Nocedal

Santiago 27.—Numerosa concurrencia llenaba el teatro donde se ha celebrado la velada en honor de Nocedal.

En las palcos había bastantes señoras.

Una orquesta amenizó el acto.

Ha sido presentado el Sr. Nocedal por el párroco de San Andrés.

Este dijo que el señor Nocedal no hace política ni alienta el caciquismo, y que su única norma es la justicia y la moral.

Después pronunció un discurso el señor Nocedal.

Empieza describiendo su primera visita á Galicia cuando niño, y hace una poética descripción.

Describe luego Compostela, monumento grandioso, en que todo respira patriotismo y gloria.

Recoge las alabanzas que se le han dirigido y que considera injustificadas.

Teme que su presencia produzca perturbaciones como político.

Dice que puede considerársele clerical, oscurantista y retrógado, pero nunca como político, pues ni aun ministro ha sido, que es lo último que puede ser.

Añade que no habla por su cuenta y sí por impresiones de sus amigos.

Dirigiéndose á la prensa, aclara la sospechosa coincidencia de que estando en Santiago no asistiera al Congreso.

Niega lo que afirmaron las habillitas de que los obispos se opusieron á que hablase.

Excita á la unión á los católicos y tiene párrafos contra los protestantes y contra los liberales.

Ataca la libertad actual, refiriéndose á la iglesia protestante y á la persecución de las órdenes religiosas.

Alude á los Sres. Blasco Ibáñez y

Lerroux, diciendo que es tristísimo que haya partidos que públicamente renieguen de la fe.

Excita á los católicos á que se defiendan pues el Gobierno les está amenazando debido sólo á su patria.

El orador fué aplaudidísimo.

San Sebastián 27.—En la bahía zozobró ayer tarde una barca y otras corrieron peligro de perderse.

Se salvaron dos pescadores que cayeron al mar.

### Billetes falsos

Madrid 27, 9'15.

Al gobernador civil le enteraron anoche por teléfono de que un individuo se había presentado en el despacho de billetes de la estación del Norte solicitando pasaje para Burgos, entregando para el abono del importe un billete falso de 50 pesetas.

El expendedor de billetes invitó á un guardia para que detuviera al individuo de referencia.

Se hizo así, y conducido á la inspección de vigilancia se encontraron 17 billetes falsos en poder del detenido.

En el Gobierno civil se carecía á última hora de más detalles.

### Huelga de fundidores

Cartagena 27.—Continúa sin solucionar la huelga de fundidores de la Unión.

Algunas fábricas han reanudado los trabajos con obreros no asociados.

Anoche un grupo de huelguistas apedreó una de las fábricas en actividad, interviniendo la guardia civil.

Los alborotadores huyeron, favorecidos por la obscuridad.

Los patronos se hallan dispuestos á no ceder.

Esta noche se reunirán los huelguistas en el Centro Obrero para adoptar acuerdos.

Tarragona 27.

No ha entrado hoy buque alguno.

Continúa en puerto el vapor inglés *Burriana*, que ha de cargar mañana para Glasgow.

Es esperado mañana, para cargar para Rotterdam, Amsterdam y Amberes, el vapor *Senior*.

### Descarrilamiento

Bilbao 27.—El tren del ferrocarril central que llega á esta provincia á las ocho de la mañana procedente de Durango, ha descarrilado en el sitio llamado Dulueta, á consecuencia de haber caído á la vía una traviesa de las que conducía un vagón,

Afortunadamente no han ocurrido desgracias merced á la habilidad del maquinista, pero la alarma ha sido general entre los viajeros.

Dos vagones montaronse sobre otro quedando los tres destrozados.

A las dos de la tarde ha quedado expedita la línea.

—El tranvía eléctrico ha muerto en Sestao á un muchacho de ocho años.

—Hoy no se ha registrado movimiento de buques en este puerto.

## Extranjero

### Manifestaciones y disturbios

París 27, 18'50.

Esta tarde se han efectuado importantes manifestaciones en la plaza de

la Concordia, dando motivo á serios altercados entre clericales y anticlericales.

Resultaron numerosos heridos y la policía hizo noventa y cinco detenciones.

Además, un número considerable de manifestantes ha recorrido los boulevares y la plaza de la Bolsa, habiendo tomado la policía las medidas necesarias para impedir los desórdenes.

Al anochecer ha verificado una importante reunión en la calle de Atenas.

Los oradores censuraron las medidas tomadas por el Gobierno contra las órdenes religiosas.

En los alrededores del edificio donde ha tenido la reunión, han hecho ruidosas protestas los socialistas.

Son muchas las señoras que se han dirigido al ministerio del Interior con el fin de entregar solicitudes á favor de los congregacionistas, pero la policía no ha permitido el paso á las solicitantes.

El cierre de las cuevas ha terminado en París.

La agitación ha sido extraordinaria, pero los gendarmes pudieron dominar los disturbios.

El número de presos y heridos es considerable.

Las tropas han permanecido acuarteladas todo el día.

Telegrafian de Angers que se ha celebrado un mitin contra el cierre de las cuevas congregacionistas, organizado por los realistas y nacionalistas.

Estos derribaron las puertas del Seminario.

También hubo heridos y fueron presos los más exaltados.

### Distinciones

París 25, 18'55.

El *Diario Oficial* publicará mañana los nombramientos de caballeros de la Legión de Honor, á favor del señor Pela, agente marítimo en Alicante, y del veguero de Andorra.

## Leche de vaca

Nos complacemos en recomendar al público la muy antigua y acreditada vaquería de JOSÉ CAVALLÉ, sita en el *Ensanche del emple*, quien acaba de hacer una renovación de vacas suizas, con el fin de obsequiar á sus numerosos parroquianos con la buena calidad de la leche y el esmero en el servicio de que son merecedores.

## CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart, (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un curso preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza, las especiales de dibujo, caligrafía aritmética mercantil y teneduría de libros.

## Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Menedra 7, pral. TORTOSA

Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa



SUCURSAL

EN

TORTOSA

14, ANGEI, 14

# Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

## PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuentemente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio viscoso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes; hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinan, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

## MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinero Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. de Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

## ¡INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre a su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa

5.000 pesetas

se regalan a quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante.	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso.	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso).	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos).	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo).	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

## QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.— 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

## NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de

todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Mouner.—Tortosa.

## DISPONIBLE

## Carne Líquida del Dr. Greus

PEPTONÍFERA Y PEPTÓGENA Y DIRECTAMENTE ABSORBIBLE Y ASIMILABLE

es el mejor alimento

Brindamos con este nuestro producto tanto á los doctores que hayan de cumplir la indicación de sostener ó fortalecer algún organismo enfermo ó empobrecido, como á los debilitados, por sea cual fuere la causa, pues es un restaurador de primer orden y un reparador pronto y enérgico que contiene todos los principios solubles que la carne cede al caldo, y los insolubles como la fibra muscular, base de las más ricas magras, solubizados y transformados como por la digestión normal.

Dos beneficios realizarán los que usen nuestra carne líquida, economizarán algún dinero y emplearán un producto tan bueno como el que se tenga por el mejor, pues sin género de duda la CARNE LÍQUIDA del Dr. GREUS es tan buena como la mejor y la más económica.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en TORTOSA D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

## Gastrófilo universal del Dr. Greus

ES EL MEJOR REMEDIO QUE PUEDEM Y DEBEN TOMAR

los enfermos del estómago

Así lo afirman cuantos lo han usado y usan, pues cura seguramente y sin molestias, y por modo maravilloso y como mágico las enfermedades gastrointestinales y muy particularmente las del estómago, tales como los dolores, hasta las más fuertes gastralgias, las acedías ó agrios, incluso las hipocloridias más acentuadas. La pesadez y dificultad de las digestiones, lo mismo cuando ocasionan vómitos que cuando determinan diarreas, ó por el contrario, estreñimiento pertinaz, así como también las dispepsias de todo género, los catarros del estómago y los intestinales y hasta la dilatación y la úlcera del estómago. A esto responde siu duda su popular y gráfico nombre de Polvo mágico del estómago, que á la vez que pregona y acredita la importancia y estima en que se le tiene, atestigua que es la única fórmula práctica á que debe acudir todo dispéptico, todo enfermo del estómago que quiera curarse sus dolencias seguramente y sin molestias.